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ATA DE REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COMITÊ INSTITUCIONAL DE GOVERNANÇA DA 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE, REALIZADA EM 09 DE JUNHO DE 2021. 
 

Aos nove dias do mês de junho do ano dois mil e vinte e um, às nove horas, reuniram-se, 1 

em caráter extraordinário, na sala virtual https://meet.google.com/nca-ibtv-qbm da 2 

plataforma Google Meet, considerando o estado de emergência na saúde pública em 3 

decorrência da pandemia pela Covid-19 e com base na Instrução Normativa nº 4 

04/2020/GR, a qual orienta sobre os procedimentos relativos ao trabalho remoto no 5 

âmbito da UFS; os seguintes membros do Comitê Institucional de Governança (CIG) da 6 

Universidade Federal de Sergipe (UFS): Valter Joviniano de Santana Filho, Reitor; Rosalvo 7 

Ferreira Santos, Vice-Reitor; Kleber Fernandes de Oliveira, Pró-Reitor de Planejamento; 8 

Abel Smith Menezes, Pró-Reitor de Administração; Thais Ettinger Oliveira Salgado, Pró-9 

Reitora de Gestão de Pessoas; Lucindo José Quintans Junior, Pró-Reitor de Pós-Graduação 10 

e Pesquisa; Sueli Maria da Silva Pereira, Pró-Reitora de Extensão e Assuntos Comunitários; 11 

Marcelo Alves Mendes, Pró-Reitor de Assuntos Estudantis; Antônio Américo Cardoso 12 

Júnior, Superintendente da Infraestrutura; Andrés Ignácio Martinez Menéndez, 13 

Superintendente de Tecnologia da Informação e Coordenador do Comitê de Governança 14 

Digital. Participaram também da reunião o Coordenador da Auditoria Interna, André Luís 15 

Oliveira Feitosa; a Coordenadora do Comitê de Comunicação e Transparência, Maíra 16 

Carneiro Bittencourt Maia; o Coordenador do Comitê de Gestão do Programa de 17 

Integridade, Fred Amado Martins Alves; o Coordenador do Comitê de Gestão de Riscos e 18 

Controles, Marcos Vinícius Nascimento Gonzalez Castaneda; o representante do Escritório 19 

de Processos Organizacionais da UFS, Jéfferson David Araújo Sales. Foi justificada a 20 

ausência do Pró-Reitor de Graduação, Dilton Cândido Santos Maynard. A reunião foi 21 

secretariada por mim, Miriam Carla Batista de Aragão de Melo, Secretária Executiva da 22 

UFS. Em pauta os seguintes itens: 1. Apreciação da ata da reunião do dia 21.05.2021; 23 

2.  Informes; 3.  Apresentação do Painel de Integridade da CGU. 3.1. Fluxo de prevenção 24 

de nepotismo; 4.  Auditoria Interna. 4.1. Comunicados. 4.2. Recomendações de órgãos 25 

de controle (balanço e orientações); 5. Proposta de criação do Comitê de Infraestrutura 26 

e Sustentabilidade; 6. Apreciação da minuta da  Política de Comunicação e 27 

Transparência; 7. Apreciação da minuta da  Política de Governança Digital; 8. O que 28 

ocorrer. Deu-se início à reunião. Foi solicito a inversão dos pontos de pauta 1 e 2 na 29 

sequência de discussões. 2.  Informes. O presidente ressaltou a importância de se começar 30 

a planejar o caminho gradual de retorno das atividades presenciais na UFS,  considerando 31 

que a comunidade universitária está sendo vacinada e que, em breve, estará imunizada 32 

contra a Covid-19. Na sequência, solicitou que as pró-reitorias  apresentem, na próxima 33 

reunião ordinária deste CIG, um panorama das ações que estão sendo planejadas ou 34 

implementadas pelos gestores, a fim de que todos tenham ciência dos trabalhos que vêm 35 
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sendo desenvolvidos. Em seguida, o coordenador do Comitê de Gestão do Programa de 36 

Integridade informou que a Controladoria Geral da União (CGU) tem realizado campanhas 37 

mensais sobre temas de integridade, e que a UFS estará fomentando o acesso a esses 38 

conteúdos em seus espaços de comunicação, estimulando a construção e o 39 

aperfeiçoamento de políticas de integridade no serviço público. O Pró-Reitor de Assuntos 40 

Estudantis divulgou o Desafio Virtual de Corrida UFS, evento para os próximos dias 18, 19 41 

e 20 de junho. Já o Coordenador do Comitê de Gestão de Riscos e Controles informou que 42 

está elaborando relatório sobre índices de governança, mediante dados oriundos das 43 

respostas dos gestores da UFS a questionário proposto pelo Tribunal de Contas da União 44 

sobre o tema,  podendo, em breve, apresentar os resultados do trabalho a este Comitê. O 45 

Pró-Reitor de Pós-Graduação e Pesquisa informou que estão sendo atualizadas a resolução 46 

que regulamenta os procedimentos de heteroidentificação dos candidatos negros (pretos 47 

e pardos) no âmbito da UFS, bem como a resolução que normatiza as ações afirmativas na 48 

Pós-Graduação. O Superintendente de Tecnologia da Informação comunicou que foi 49 

realizado o curso Plataforma Teams como ferramenta para comunicação institucional, no 50 

último dia 24 de maio de 2021. Na sequência, o professor Jefferson David Araújo Sales 51 

informou que a equipe do Escritório de Processos Organizacionais está optando por 52 

fortalecer o método de trabalho para que, dentro em breve, proponha ações de 53 

governança para melhorias dos processos institucionais. A Pró-Reitora de Extensão e 54 

Assuntos Comunitários destacou que as parcerias com os municípios, para ações da 55 

Universidade, estão mantidas e encontram-se em pleno funcionamento. O Pró-Reitor de 56 

Planejamento informou que está em diálogo com os gestores da UFS para construção do 57 

Plano de Desenvolvimento Institucional (PDI) 2021-2025. Em seguida, tratou sobre a 58 

importância de se estabelecer uma comissão que proponha ações de atualização do Plano 59 

de Atividade Docente (PAD), bem como sobre a necessidade de reestruturação e  retorno 60 

das atividades da Comissão Própria de Avaliação (CPA). Na sequência, o Magnífico Reitor 61 

solicitou que as atas aprovadas, nas reuniões dos comitês que compõem este CIG, sejam 62 

publicadas em suas respectivas páginas.  1. Apreciação da ata da reunião do dia 63 

21.05.2021. O presidente colocou o texto em discussão. Não havendo manifestações, a 64 

ata foi submetida a votação e aprovada por unanimidade. 3.  Apresentação do Painel de 65 

Integridade da CGU. 3.1. Fluxo de prevenção de nepotismo. Panoramicamente foi 66 

apresentado o Painel de Integridade Pública da Controladoria Geral da União (CGU) 3.1. 67 

Após discussão, foi solicitado que o Comitê de Gestão do Programa de Integridade reúna-68 

se com outros setores relacionados à matéria e avalie a necessidade ou não de alteração 69 

do fluxo de prevenção de nepotismo no âmbito da UFS, tendo em vista a Portaria nº 1467 70 

de 22 de novembro de 2018. 4.  Auditoria Interna. 4.1. Comunicados. Foi informado que 71 

está sendo planejada, junto à PROGEP, a oferta de curso de capacitação sobre o Sistema 72 

e-Aud. 4.2. Recomendações de órgãos de controle (balanço e orientações). O 73 

Coordenador da Auditoria Interna relatou que vem realizando uma série de reuniões com 74 

gestores da UFS para apresentar as pendências de cada unidade junto aos órgãos de 75 
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controle, apontando prazos para que sejam tomadas as devidas providências. Na 76 

sequência, o Vice-Reitor solicitou que os relatórios de auditoria sejam sempre 77 

encaminhados às unidades de gestão e ao Conselho Universitário (CONSU) antes de serem 78 

enviados aos órgãos de controle. Foi proposta a antecipação dos pontos de pauta 6 e 7 79 

para discussão. 6. Apreciação da minuta da Política de Comunicação e Transparência. A 80 

minuta foi amplamente discutida e aprovada, devendo seguir para ajustes textuais pela 81 

professora Maíra Carneiro Bittencourt Maia. 7. Apreciação da minuta da Política de 82 

Governança Digital. A minuta foi apreciada pelos presentes e, após discussão e sugestões 83 

de aperfeiçoamento, aprovou-se o texto para envio ao Conselho Superior (CONSU) da UFS. 84 

5. Proposta de criação do Comitê de Infraestrutura e Sustentabilidade. A minuta da 85 

portaria foi apresentada para ciência deste Comitê e segue para providências 86 

administrativas pelo Gabinete do Reitor.  8. O que ocorrer. Não houve discussão. Nada 87 

mais havendo para ser tratado, foi encerrada a reunião, da qual, para constar, foi lavrada 88 

a presente ata, que vai assinada por mim, Miriam Carla Batista de Aragão de Melo, 89 

Secretária, e pelo Magnífico Reitor, Valter Joviniano de Santana Filho, após aprovada pelos 90 

membros em reunião. 91 

 
Aprovada em 23 de agosto de 2021. 
 

 
 
 
 
 
 
 

Valter Joviniano de Santana Filho  
Presidente  

 
 
 
 
 
 

Miriam Carla Batista de Aragão de Melo  
Secretária Executiva 

Matrícula Siape n° 1844011 
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